
 
2013年度 父母連第４回代表者会(９月) 

                        2013年9月7日（土） 

司会：浜薗   記録：髙山 

【出席】 

□あおやぎ □あさひ  □あずま  □きたうら □きたや  □こやま  □さかえ   
□しのは  □しんえい □しんぜん □せざき  □たかさご □にしまち  □ひかわ    
□やつか   □やつかかみ□やなぎしま□やはた   □保育部会       □父母連事務局 
【配布物】 

①レジュメ（各園 2部） ②民主教育を進める草加市民会議から 30人学級署名（世帯分） 
③日本共産党草加市議団予算要望予算要望書（各園 2部） 

【提出物】 
①父母連アンケート集約用紙、記入用紙 
 

１．報告事項 

※はじめに民主教育を進める草加市民会議の金井さんから署名のお願いがあります。 

 事務局からのお願い：筆数を県議会用と国会用で集計してほしい。10月の代表者会で提出。 

 現在は４０人学級が基本、４１人以上いないと２クラスにならない。４０人ぎゅうぎゅうではとてもやりきれない。 

ぜひ協力お願いします。 

 

（１）父母連としての活動報告 

７／16（火 ）19：00～民主教育をすすめる草加市民会議参加（副会長：髙山） 
８／19（月）第 1回草加市子ども子育て会議（会長：芹澤） 

８／19（月）日本共産党草加市議団予算要望集会参加（会長：芹澤） 
８／26（月）草加市教育連携推進委員会（副会長：中島） 
９／６（金）父母連事務局会 
９／７（土）「第４回代表者会」文化会館第１第２研修室にて 
９／７（土）「第２回会長会」氷川コミュニティセンターにて 
 

（２）２０１３年度父母連アンケートの集約状況について 
アンケートの回収・集計ご苦労様でした。現在の集約状況は以下のとおりです。 

【9/7（土）現在のデータ未提出園】 

きたうら（送信予定）、しんえい（備考欄を記入して送信予定）、やつか（紙データ持ち帰り） 

こやま（紙で提出） 

 

（３） 草加母親大会について 

【日時】9月8日（日） 

 ※例年だと以下のような係り分担がある。 当日お手伝い園：あさひ、あずま、しんぜん各１名 

①記録係 ②会場設営係 ③大会宣言係 

    【時程】 

１０：００～会場設営（お手伝い園には、１０時から手伝っていただく） 

１２：００～受付 

１２：１５～分科会 

１４：１５～１６：００ 全体会 

 

（４）子ども子育て会議報告 
平成27年4月からスタートする新システムのために準備するために、国からの要請により設置された機関。 

学識経験者、児童福祉の関係者が集まっている。父母連からは芹澤会長が委員として出席。任期は 2年間。 

各市町村で子ども子育て支援の指針を作りなさいという国からの通達で設置。 

「市町村子ども・子育て支援事業計画」-5年間の計画期間における幼児期の学校教育・保育・地域の子育て支援
についての需給計画」、区域の設定、幼児期の学校教育、保育の量の見込み、提供体制の確保の内容及び実施時
期他。まずは、量の見込みを知るための保育関連のニーズ調査を行う。ニーズ調査のための質問項目の策定段階。 

 
（５）その他 

・保育部会より 

 ピンクのチラシは保育部会のチラシ、水色のチラシは臨時職員用のチラシを配布した。保育士不足が依然とし



 
てある。アレルギー児童の対応について調査したところ、除去食は１０１名に対応している。調理師体制を 4

人にしたいと要望している。臨時職員については、退職金を要望しているが実現していない。近隣の条件がい
い所へ人材が流出している。 

・新システム→「子ども子育て新制度」に名称変更。あと1年でシステムを作り上げていくことになる。子ども

子育て会議で会長にしっかり論議してほしい。 

・保育合研 in神奈川に参加された方がいる園については、領収書をご提出ください（交通費の補助があります） 

 
２．協議事項  

（１）市長懇談会に向けた父母連要望のとりまとめにむけて 

報告事項にあるとおり、8/19 に行われた共産党草加市議団の予算要望集会に、父母連としての要望を提出しま

した。提出内容は別紙参照。これと今回のアンケート結果を踏まえて、今後は市長懇談会で提出する要望書をま
とめていく予定です。 

 【父母連要望書案】 

１．待機児童対策について 

  「待機児解消のために、引き続き保育園の新設をすすめてください」 

２．保育料減免について 

  「保育料の減免をお願いします。」 

３．職員加配、臨時職員の待遇改善について 

  「安全で安心な草加の保育を実現するために、職員の加配と臨時職員の待遇改善をお願いします。」 

その他、父母連アンケート、各園代表者からの要望。 

意見： 

 ・年長保育での午睡を止めてほしいという意見があった。 

 ・臨時職員の多さが資料（青チラシ）から読み取れる。改善要求していきたい。 

質問： 

 ・看護師は普段どのような仕事をしているか？ 

→0 歳児保育のある園だけに配置。普段は全園児の健康管理の他、健康診断、衛生教育、0

歳児保育の支援等 

 

（２）育成保護者交流会について 

【日時】9月 28日（土） 

・今年で 7年目を迎えた、育成保護者のみなさんのための情報交換会です。延長保育や土曜保育が実施されてい

ない、加配の先生の問題、小学校などの進路に向けての相談など、活発な交流を予定しています。ぜひ同じク

ラス等に育成保育の保護者がいる場合にはお誘いをお願いします。 

 

３．各園の父母会より 

きたうら：看護師の件、臨時の方が 10月でやめる。障害児もいるので、早く正規の看護師にしてほしい。 
たかさご：園者が古い。臨時職員の処遇改善を求める。 
きたや：3人目を妊娠中。きたやとさかえに預けている。送迎は車で行かないといけない距離。何とかしてほしい。 
せざき：夏まつり無事終わった。これから運動会とバザーの準備。アンケートの集計をやった感想として、批判的な意見

もあれば、賛同する意見もあったりで、まとめるのは大変だと思った。 
あさひ：保育料に関しての要望が多い。献立が同じものが月 2回あるのでどうにかしてほしい。正規職員から臨時職員へ

の意思伝達ができていないようだ。子どもの様子の申し送りができていない。臨時職員のほうが負担が大きいので
は？臨時職員の待遇改善を。 

やつかかみ：保育料、臨時職員。駐車場があるのでありがたい。異臭騒ぎがあって警察も駆けつけた。原因不明だった。 
やなぎしま：保育料、病児保育。待機児童の問題があるが、うちは定員割れしている。延長保育が無かったりが原因では。 
にしまち：夏祭り時には不審者対策を行った。運動会でもやる予定。園長先生から好評。 
しんぜん：駐車場問題があって、9月 1日から 3台借りることになった。人数が多いから停められなかった。園から徒歩 4

分だが子どもの足だともっとかかる。 
こやま：職員の待遇。延長保育をやってほしい。 
やつか：園舎が古いので改築をお願いしたい。自治体で保育料が違う。 
あおやぎ：産休や体調不良で担任が変わることが良くある。2 カ月で入れ替わったりするので、長く勤めていただけるよ

うに。 
ひかわ：初参加。紙とかもらってもあまり興味なかったが、参加してみて大変さ・重要さが良く分かった。 
しんえい：職員の待遇改善。臨時も正規もよくわからないくらい、どちらの保育士もよくやっていただいていてありがた

い。 
あずま：特に要望なし。アンケート回収時に何度も呼びかけした。二重保育や時間外の充実が多かった。 



 
やはた：前年度のアンケート回収率悪く、今年度は掲示をした。それでも半分強の回収率だった。回収率アップのために

メールの利用も検討したい。施設が古いという意見が多かった。連絡ノートが３歳以降にないことへの不満があっ
た。 

 →３歳児以上は相対的に職員の数が下がるので、連絡帳を書く時間が保育に直接影響するのでそういう対応をして

いる。 
質問：担任の持ちあがりは前提としてあるのか？ 
 →職員の入れ替わりが激しくて、なかなか持ち上がりが保てない。基本的には乳児には持ち上がりの前提を何とか

保とうとしている。 
※給食の月２回ローテーションについて（保育部会から）：初めてのものはなかなか食べにくい園児が多い。２回にするこ

とで食事になれていくことを目的としている。保育参観や試食会等で参加していただいて様子を見てほしい。一日

保育体験もぜひお願いします。 
さかえ：特になし。アンケートは昨年度回収率が悪く、今年度は各クラスにチェックシートを設けて回収率をあげた。さ

かえは人数が多く、集計が大変だった。署名集約も大変だ。優先順位をつけてもらえるとよい（全てを行うことが
大変）。 

しのは：看護師がまだ充足されていない。時給９５０円では集まらない。待遇改善をお願いしたい。 
 
５．今後の予定 

・９/8（日）  １２：００  ～草加母親大会 勤労福祉会館 （お手伝い園：あさひ、あずま、しんぜん） 
・9/２8（土）  １０：００  ～１２：００「育成保護者交流会」中央公民館第3会議室 

 ・１0月代表者会 10/05（土） →別途検討（運動会で欠席園が多いので） 
 ・１1月代表者会 11/09（土） 氷川コミセン集会室（保育は和室） 


